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SÚMULA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA CEP-CAU/PR • RE 02/2023 
 

Data 14 de março de 2023, ter. Horário Das 09h02min às 10h17min 

Local 

Reunião Virtual por meio da plataforma Microsoft Teams, no link disponível em: 
https://teams.microsoft.com/l/meetup-
join/19%3a0f3876589d8745e193a185817c603571%40thread.tacv2/16787375
89482?context=%7b%22Tid%22%3a%228e84fea3-95f0-4999-bd94-
e0703c160252%22%2c%22Oid%22%3a%220a99e5b3-b9e6-4c2e-a0c2-
cfff7495df89%22%7d 

 

Participantes 

Walter Gustavo Linzmeyer Coordenador 

Maugham Zaze Coordenador Adjunto 

Ormy Leocádio Hütner Junior Membro 

Ricardo Luiz Leites de Oliveira Membro 

Assessoria Tessa Paduano Rodrigues Assistente CEP-CAU/PR 

Convidados 

Gesse Ferreira Lima Gerente de Fiscalização 

Rene Rodrigues Conselheiro Titular CAU/PR 

Marcos Ramos Analista de Informática 
Lucas Martins Rieke Gerente Geral CAU/PR 

ORDEM DOS TRABALHOS 

1 Verificação de Quórum 

Responsável WALTER GUSTAVO LINZMEYER 

Encaminhamentos 1) Iniciada às 09h02min, 2ª Reunião Extraordinária CEP-CAU/PR 2023, de 
forma híbrida, com quórum do Coordenador WALTER GUSTAVO 
LINZMEYER, Conselheiro MAUGHAM ZAZE, Conselheiro ORMY 
LEOCÁDIO HUTNER JUNIOR e Conselheiro RICARDO LUIZ LEITES DE 
OLIVEIRA. 

 
2 Leitura, discussão e aprovação da Súmula da 1ª Reunião Extraordinária 

de 2023 
Responsável WALTER GUSTAVO LINZMEYER 

Encaminhamentos 1) A Súmula da 1ª Reunião Extraordinária da CEP-CAU/PR 2023 foi aprovada 
por 4 (quatro) votos favoráveis (WALTER GUSTAVO, MAUGHAM, ORMY 
e RICARDO). 

 
3 Comunicações 
Responsável WALTER GUSTAVO LINZMEYER 

Encaminhamentos 1) O Conselheiro Coordenador WALTER GUSTAVO informou que foi 
disponibilizado na pauta, o link para repositório do CAU/PR, onde estão 
disponíveis os arquivos solicitados na 1ª Reunião Extraordinária, com o 
retorno do Setor de Fiscalização (GESSE LIMA) e também por parte da 
Assistente da CEP (TESSA RODRIGUES); 

2) GUSTAVO passa a palavra ao Gerente GESSÉ para que possa explicar de 
forma sintética os Projetos e Ações Estruturantes da Ficalização aos 
membros da CEP-CAU/PR (anexo a esta Súmula). 

3) O Gerente de Fiscalização (GESSE LIMA) informou que efetuou um resumo 
para descrever os projetos (a) Rotas, (b) CAU Educa, (c) Sigma e (d) TABA 
e em seguida discorreu sobre cada um deles: 
a) ROTAS: Informou que a principal dinâmica do projeto é fazer com que   

o CAU/PR esteja presente nos Municípios do Interior do Estado, nas 
cidades onde o CAU não tem sede; 

b) CAU EDUCA: Informou que foi obtido bons resultados, com o 
atendimento de muitas crianças, pois, o projeto foi muito bem aceito 
pelas equipes pedagógicas dos Municípios. A expectativa é que esse 
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3 Comunicações 

projeto possa ser implantado como uma política pedagógica, portanto, 
acontecerão uma série de reuniões para demonstrar a vários Municípios, 
especialmente acontecerá uma apresentação no Smart Cities em 
conjunto com iCities Kids, evento ocorrerá durante três dias de 
apresentações para os Gestores dos Municípios, com a expectativa de 
que esse projeto possa a vir fazer parte do currículo escolar dos 
Municípios do Paraná; 

c) SIGMA: Informou que trata-se de um projeto mais complexo, por 
envolver várias questões como equipamentos, treinamento, orçamento 
e a mobilidade de toda a equipe, no momento foi dado um passo 
importante com uma parceria (ACT) com o INPE, onde foi efetuado uma 
visita do CAU para conhecer as instalações do INPE, conhecer os 
softwares que estão disponíveis e também foi solicitado uma 
capacitação técnica, foi disponibilizado pelo INPE, duas vagas para este 
treinamento que acontecerá nos dias 27 a 31 de março de 2023, este 
treinamento será efetuado pelo Gerente de Fiscalização (GESSE LIMA) 
e pelo Analista de Informática (MARCOS RAMOS) e que no retorno este 
conhecimento será repassado aos demais integrantes da equipe da 
fiscalização, conselheiros e demais pessoas que tenham interesse; 
O Conselheiro RENE RODRIGUES informou que aconteceu um 
processo de licitação e um processo de compra para a aquisição de 
equipamentos e que no próximo mês será o prazo de entrega para 
finalizar esta questão, informou também que o Sigma tem dois objetivos, 
otimizar o Setor de Fiscalização por imagens de satélites e implantação 
de tablets para todos os fiscais; 
O Analista de Informática, MARCOS RAMOS, informou que já há uma 
semana foram emitidos os empenhos e a solicitação de entrega, os 
tablets já chegaram no Conselho e o computador tem o prazo de entrega 
até o final do mês; 
O Conselheiro Coordenador WALTER GUSTAVO solicitou ao GESSE, 
que na qualidade de Coordenador da CEP, que gostaria de acompanhar 
o treinamento que será fornecido pelo INPE, pois tem interesse no 
projeto. 

d) T.A.B.A.: Informou que é um projeto da Federação Nacional do 
Arquitetos, sendo o CAU/PR o primeiro Estado a implementar os 
multiplicadores, a intenção é que entre os dias 10 a 14 de abril a equipe 
do T.A.B.A. esteja no Conselho efetuando a capacitação para que a 
equipe do CAU/PR possa ser multiplicador, sendo que a oficina tem a 
intenção de fazer com que os Arquitetos recém formados, entendam 
toda a dinâmica das possibilidades de trabalho que possui um Arquiteto 
e Urbanista, e com esta capacitação a ideia é que se possa integrar junto 
ao projeto Rotas, ainda este ano; 
A Oficina de Multiplicadores acontecerá nos dias 10 a 14 de abril, com 
uma sugestão de itinerário, sendo dois dias em Curitiba, um dia em 
Cascavel e dois dias em Foz do Iguaçu; 
O Conselheiro ORMY HÜTNER questionou a possibilidade de ao invés 
da Oficina de Multiplicadores acontecer dois dias em Foz do Iguaçu, se 
existiria a possibilidade de acontecer no centro do Estado, como Maringá 
ou Londrina. GESSE informou que irá levar essa sugestão, pois, as 
cidades mencionadas ainda não estavam decididas; 
O Conselheiro MAUGHAM ZAZE questionou como foi feito a definição 
para as aquisições dos equipamentos e qual é o tipo do equipamento 
(Projeto SIGMA), pois, a CEP-CAU/PR não foi envolvida em nenhum 
momento nestas decisões e que em sua opinião o treinamento do Sigma 
deveria ser mais objetivo e efetuado por pessoas do corpo efetivo da 
Fiscalização, questionou também como está a questão da aquisição do 
veículo para a utilização no projeto Rotas. 



Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná • CAUPR.gov.br 
Sede Av. Nossa Senhora da Luz, 2.530 • 80045-360 • Curitiba/PR • Fone: +55(41)3218.0200 

 

 

3 Comunicações 

O Analista de Informática, MARCOS RAMOS, informou que o 
equipamento foi adquirido para fazer o processamento da classificação 
de imagem, ou seja, um algoritmo para localizar padrões nas imagens 
de satélite e o produto final é o que os fiscais irão utilizar para fazer a 
fiscalização, e que o projeto piloto irá iniciar com imagens de uma cidade 
e não com todo o Paraná o que permitirá avaliar o andamento do   
processamento da máquina adquirida; informou também que o algoritmo 
de classificação será rodado por ele (Marcos), porque são parâmetros 
de programação que os fiscais não tem o conhecimento para fazer, 
portanto, o Marcos irá rodar o algoritmo na máquina apropriada e o 
produto final será o insumo para os fiscais efetuarem a fiscalização. 
O Conselheiro ORMY HÜTNER efetuou um ponto de reflexão a todos, 
de como o Conselho irá tratar as questões do aumento do volume de 
fiscalização e o respectivo aumento do volume de processos para a 
CEP-CAU/PR com a mesma quantidade de funcionários e conselheiros; 
O Conselheiro Coordenador, WALTER GUSTAVO, relatou que o 
MARCOS irá efetuar o algoritmo assim que tiver o Plano de Fiscalização, 
que é o objetivo das reuniões extraordinárias, ou seja, após definido 
quais são as diretrizes, as prioridades pela Comissão e Plenário, ou seja, 
pelos Conselheiros, pois, o projeto Sigma é uma ação estruturante no 
Plano de Fiscalização do CAU/PR. 
O Gerente Geral LUCAS RIEKE, falou que gostaria de esclarecer ao 
Conselheiro MAUGHAM, que foram em visita a Minas Gerais, na cidade 
de Uberaba, acompanhar os fiscais do CAU/MG, pois, eles estavam com 
uma ‘Van’ fazendo o projeto Rotas, e que cada Estado tem uma proposta 
para este projeto e uma forma de administrar esta Van, e que no CAU/PR 
foi iniciado o projeto Rotas com os carros que estavam disponíveis para 
a fiscalização e que obtiveram resultados muito satisfatórios, pois, o 
conselho passou a ter articulações com as Prefeituras, com Secretarias, 
com Institutos locais de Planejamento, com entidades mistas de 
Engenharia e Arquitetura, com profissionais autônomos, com escritórios 
e a forma inicial do projeto de uma Van passou a ser dissolvida com o 
passar do tempo nas ações do Rotas. 

4) Vencidas a pauta e esclarecidas todas dúvidas com os Projetos e Ações 
Estruturantes da Fiscalização, agradeceu-se a presença e participação do 
Gerente GESSÉ, Analista MARCOS, assim como do Gerente Geral LUCAS 
e Conselheiro RENÊ que participaram deste ponto de pauta para 
esclarecimentos e contribuições. 

 
4 Apresentação da Pauta e/ou Extrapauta 
Responsável WALTER GUSTAVO LINZMEYER 

Encaminhamentos 1) O Conselheiro Coordenador WALTER GUSTAVO informou que após a 
apresentação do Gerente de Fiscalização GESSE LIMA, será abordado o 
tema inicial da Reunião Extraordinária com a continuidade das discussões 
sobre o Plano de Ações e de Trabalho, Cronograma, Orçamento e o Plano 
de Fiscalização. 

ORDEM DO DIA 

5 Discussões sobre Plano de Trabalho e Plano de Fiscalização 
Fonte Comissão de Exercício Profissional • CEP-CAU/PR 
Relator WALTER GUSTAVO LINZMEYER 
Encaminhamentos 1) O Conselheiro Coordenador WALTER GUSTAVO relembrou que foi 

disponibilizado na pauta o link para repositório onde estão todos os 
documentos solicitados na 1ª Reunião Extraordinária; 

2) Foi apresentada uma tabela com os nomes de todos os Conselheiros 
participantes da CEP-CAU/PR desde 2012, a Assistente da CEP TESSA 
RODRIGUES, informou que o documento está em andamento, pois, 
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5 Discussões sobre Plano de Trabalho e Plano de Fiscalização 
encontrou dificuldades em localizar os nomes dos componentes, visto, que 
no Portal da Transparência, não foram encontrados os componentes da 
comissão entre o período de 2012 a 2014, e que nos demais anos a lista 
constante do site não informa o rodízio feito entre os conselheiros ano a 
ano, o documento foi enviado ao Supervisor das Comissões 
ALESSANDRO, para que o mesmo possa auxiliar na correta identificação; 

3) O Conselheiro Coordenador WALTER GUSTAVO, explicou que solicitou 
este documento para que se possa ter o histórico, pois, como a Comissão 
tem muitos processos e que porventura possam vir a serem judicializados, 
é necessário a clareza da composição dos integrantes da CEP-CAU/PR; 

4) Informou também que existem três desafios a serem vencidos na ordem de 
transparência e clareza destas questões, a saber: 1º) o Regimento Interno 
inicial do CAU/PR não colocava a necessidade de sua publicação em Portal 
de Transparência e também a diferença histórica de Regimentos entre 
todos os CAU/UFs, pois, apenas com a solicitação do TCU e TCE passa-se 
a ter uma padronização do que deveria compor o Portal da Transparência; 
2º) Por Regimento anualmente as comissões trocam os componentes, 
porém, existe lastro e registros em Atas ou em Súmulas e estas que de ser 
rastreadas; e 3º) Ato próprio do Presidente em nomear os assistentes 
também tem de ser localizados e sistematizados. 

5) Foi solicitado para que nesta tabela, seja inserido a Portaria de nomeação 
e o período em que os Assistentes de Comissão trabalharam com a CEP-
CAU/PR e a Ata de Comissão onde foram descritos os Conselheiros, 
citando seu número e data, a ser descrita em rodapé do documento; 

6) O Conselheiro RICARDO LEITES, relatou sobre a máquina que será 
comprada pelo Conselho para o projeto Sigma, que a mesma deve ser 
adequada para suportar a necessidade da Fiscalização, pois, acredita que 
não devemos nos preocupar com o valor, pois, se é para atender as 
necessidades do Conselho, de nada adianta manter dinheiro em conta, e 
não se preocupar em adquirir uma máquina que possa atender todas as 
necessidades da Fiscalização; 

7) O Conselheiro Coordenador WALTER GUSTAVO, relatou que quando este 
equipamento chegar, ele deve ser colocado para funcionar, investimento 
feito tem que ter retorno adequado, pois, ele deve ser eficiente para atender 
as necessidades, tomando o devido cuidado com a obsolência do 
equipamento; 

8) O Conselheiro MAUGHAM, volta a mencionar que o treinamento deve ser 
efetuado pelo pessoal da Fiscalização, visto que o Conselho não pode ficar 
atrelado a uma única pessoa neste tipo de treinamento; e 

9) O Conselheiro WALTER GUSTAVO propôs que cada Conselheiro possa 
estruturar para a próxima reunião, o formato de tabela para a elaboração do 
Plano de Fiscalização, onde fique claro os Objetivos, Metas, Indicadores e 
Monitoramento, repassando aos colegas nos diversos meios, a estrutura 
básica desta tabela para facilitar o trabalho dos colegas. 

 

WALTER GUSTAVO LINZMEYER 
Coordenador 

MAUGHAM ZAZE 
Coordenador Adjunto 

ORMY LEOCÁDIO HUTNER JUNIOR 
Membro 

RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA 
Membro 
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